

aspek isi dan proses dimaksudkan sebagai kemampuan universitas dalam mendesain dan mengimplementasikan kurikulum sesuai dengan visi dan misi yang telah ditetapkan.

Adapun yang dimaksud dengan unggul dalam aspek kompetensi lulusan adalah bahwa lulusan UINSA mempunyai karakter yang Islami dan berdaya saing. Sementara unggul dalam aspek tenaga pendidik dan kependidikan dimaksudkan bahwa UIN Sunan Ampel memiliki sumber daya manusia yang berkarakter Islami, professional, kompeten dan kompetitif. Selanjutnya, konsep unggul dalam memenuhi standar minimum sarana prasarana penunjang layanan dan proses pembelajaran yang meliputi ruang belajar, ruang dosen, dan ruang perkantoran yang representatif. Pula adanya perpustakaan modern, laboratorium, pesantren mahasiswa, fasilitas umum, dan teknologi informasi dan komunikasi yang memadai.

Selain itu, universitas juga memiliki keunggulan dalam hal pengelolaan, yakni kemampuan dalam merencanakan, melaksanakan, dan mengawasi program yang telah dicanangkan untuk tercapainya proses penyelenggaraan pendidikan yang efektif dan efisien. Berkenaan dengan keunggulan dalam penilaian pendidikan, UINSA Surabaya menyusun serta mengimplementasikan mekanisme, prosedur dan instrumen penilaian hasil belajar peserta didik sesuai dengan standar nasional pendidikan dan standar

Misi ini diterjemahkan dalam bentuk desain kurikulum yang diarahkan untuk menghasilkan alumni yang selain sesuai dengan cita-cita pendidikan nasional, yaitu memiliki landasan keimanan dan ketakwaan serta berjiwa Pancasila (*personal skills*), juga memiliki kompetensi yang memadai di bidang disiplin ilmu yang dipilihnya (*professional skills*). Disamping itu, lulusan UIN Sunan Ampel memiliki kompetensi intelektual dalam wujud kesadaran, kepekaan, kearifan dan kemampuan memecahkan masalah yang dihadapi masyarakat beserta lingkungannya (*interdisciplinary skills*).

2. Sejarah berdirinya Universitas Airlangga Surabaya

Sejarah Universitas Airlangga berawal dari cikal-bakal lembaga pendidikan Nederlands Indische Artsen School (NIAS) dan School Tot Opleiding van Indische Tandartsen (STOVIT). Masing-masing didirikan oleh pemerintah Hindia Belanda pada tahun 1913 dan 1928. Setelah di masa pergolakan kemerdekaan sempat terganggu kelancaran, pada tahun 1948 pemerintah pendudukan Belanda mendirikan Tandheelkundig Instituut yang merupakan cabang Universiteit Van Indonesie Jakarta, dan membuka kembali NIAS yang kemudian diberi nama Fakulteit der Geneeskunde, yang juga sebagai cabang Universiteit Van Indonesie, Jakarta. Pemerintah Republik Indonesia baru secara resmi membuka Universitas Airlangga, Surabaya, yang merupakan lembaga pendidikan tinggi pertama di kawasan timur Indonesia. Universitas Airlangga

misalnya siswa yang berasal dari Lybia, dan Thailand. Dari berbagai asal daerah itulah yang membentuk para mahasiswi agar semakin meningkatkan sikap toleransinya, sekalipun mereka memiliki rumpun agama yang sama yakni sebagai seorang muslim. Jadi suasana kehidupan belajar dan berteman pun sangat beragam.

Dibandingkan dengan Universitas Umum yang ada di Surabaya, kampus UINSA jauh lebih Islami dalam hal kehidupan sosialnya. Di UINSA sendiri, nilai-nilai Islam sangat diterapkan dalam kehidupan kampus. Selain itu, di kampus ini seluruh mahasiswi diwajibkan menggunakan hijab dan memakai pakaian longgar atau tidak membentuk lekuk tubuh. Kehidupan mengglobal UINSA ini ternyata menarik perhatian banyak dunia luar untuk terus mengajak kerja sama dalam hal pengembangan sumber daya manusia. Sebagai contoh, setiap tahun pemerintah Thailand memberangkatkan para pemudanya untuk kuliah di UINSA. Selain itu, pemerintah Malaysia pun juga memberikan beasiswa penuh setiap tahunnya bagi mahasiswa Malaysia untuk belajar di UINSA. Hal ini dimaksudkan agar UINSA bisa membentuk karakter pemimpin yang cerdas dan Islami.

Kehidupan Kuliah yang Trilingual. Pesatnya perkembangan Indonesiadi semua sektor membuat Indonesia menjadi salah satu negara yang warga negaranya mampu menguasai 3 bahasa, yakni bahasa Indonesia, bahasa Inggris, dan bahasa Arab. Bahasa Indonesia dianggap sebagai bahasa utama serta bahasa resmi pemerintahan, dan bahasa Inggris serta bahasa Arab untuk sektor

Rumah Sakit Gigi dan Mulut, Rumah Sakit Hewan, Perpustakaan Pusat, dan Laboratorium bagi mahasiswanya. Tidak heran jika kampus ini sekalipun libur panjang masih tetap ramai. Karena para mahasiswa disini begitu memanfaatkan dengan baik sarana fasilitas yang sudah di sediakan kampus. Untuk kehidupan keseharian seperti biaya kost dan makan sehari-hari, di UNAIR bisa dibilang lebih mahal dari pada di UINSA.

Mahasiswa UNAIR tidak hanya dari Jawa Timur saja karena UNAIR menjadi salah satu Universitas Negeri favorit di Indonesia. Hal ini menyebabkan para mahasiswa dari berbagai daerah berdatangan untuk mengenyam pendidikan tinggi. Dalam prestasi berskala Nasional dan Internasional, UNAIR sudah tidak diragukan lagi karena berbagai prestasi telah mereka raih dari berbagai bidang keilmuan.

Tidak hanya dari Indonesia, mahasiswi UNAIR juga banyak yang berasal dari luar negeri. Misalnya dari Timur Tengah, Malaysia, Thailand, India, Jepang, Bangladesh, Rusia, China, Afrika dan lain-lain. Jadi suasana kehidupan belajar dan berteman pun sangat beragam. UNAIR sendiri merupakan kampus negeri Favorit di Indonesia yang memiliki banyak mahasiswa dan cabang kampus. Dari berbagai asal daerah yang ada, UNAIR tidak lantas menjadi kampus yang hedonism, keberagaman dunia modern yang ada menjadikan kesederhanaan masih mendominasi, jika tidak ingin mengikuti arus hedonisme karena arus itu akan selalu ada dimanapun.

kelamin adalah laki-laki dan perempuan dan bersipat kodrat yang diberi Sang Pencipta. membereskan pekerjaan rumah, memandikan anak, mengurus anak itu bukan kodrat perempuan melainkan gender karena bisa dilakukan oleh laki-laki dan perempuan.

Emansipasi dalam kehidupan manusia menurut pandangan islam adalah suatu wajar dan harus terjadi, agar berkembangnya budaya dan pola kehidupan manusia di alam semesta ini, Karena manusia diciptakan oleh Allah SWT, dipermukaan bumi ini mempunyai hak dan kemerdekaan yang sama seperti halnya, perempuan yang telah menikah bekerja di luar rumah menurut pandangan islam hal tersebut boleh dilakukann sejauh hal-hal mudarat di jauhi seperti halnya tugasnya sebagai ibu mengurus anak dan suami telah beres, pakaian yang menutup aurat, berperilaku baik, dan tidak berada di atas laki-laki (suami) meskipun penghasilan wanita lebih besar, menjaga kehormatannya. Dan apabila seorang istri bekerja di luar rumah dan menyimpang dari aturan-aturan islam makan pekerjaan perempuan di luar rumah pun tidak boleh. Walaupun Sering kita singgung dengan persamaan dan emansipasi, dan kitapun tidak ingin mendengar kalau memang ada letak perbedaan dalam hal tersebut misalnya dalam kodrat wanita dan laki-laki, laki-laki adalah pemimpin perempuan, laki-laki berperperan melindungi wanita tapi bukan bersifat superior.

Memang hal itu adalah sebuah alasan klasik yang hanya berkisar itu-itu saja dari tahun ke tahun. Keadaan yang demikian itu memang sebuah elegi sekaligus menjadi ironi yang memprihatinkan, sebab bangsa ini maju tentunya dengan pendidikan. Tapi, kesempatan menikmati pendidikan formal hanya untuk orang-orang yang memiliki uang lebih. Konstitusi juga memberikan kesempatan yang sama bagi setiap warga negara, namun dalam ranah realitas jelas menjadi fakta sebuah ketidakadilan. Biaya sekolah yang mahal menjadi berita yang traumatik bagi warga yang tidak mampu, walau mereka sadar pendidikan menjadi bagian hak setiap warga negara. Tapi, ketidakberdayaan akibat masih bergelut dengan kemiskinan menjadi sebuah fakta anak-anak bangsa yang tidak bersekolah atau putus sekolah.

Kehidupan perekonomian keluargapun juga bisa menjadi salah satu faktor yang menjadi kendala seorang perempuan yang ingin melanjutkan pendidikan kejenjang yang lebih tinggi. Di zaman yang semakin modern ini banyak tersedianya sarana atau tempat melanjutkan studi ke jenjang yang tinggi. Namun untuk memperoleh pendidikan tersebut diperlukan biaya yang tidak sedikit jumlahnya. Biaya inilah yang menjadi kendala bagi mereka yang berasal dari keluarga yang kurang mampu. Banyak dari mereka akhirnya terpaksa tidak bisa melanjutkan studi jenjang pendidikan yang lebih tinggi, karena keterbatasan biaya. tapi untuk zaman saat ini para pemerintahan

tinggi pendidikan seyogyanya diiringi dengan peningkatan kualitas dan manfaat yang bisa diberikan oleh yang bersangkutan.

Jika melihat pada era dahulu, dimana perempuan tidak mendapatkan akses pendidikan dengan baik dibandingkan dengan laki-laki. Hal itu berimplikasi pada tindakan sosial yang dilakukan oleh para perempuan jaman sekarang. Hal yang menarik dari data yang ditemukan selama penelitian adalah suatu pernyataan atau pendapat yang ditemukan dari hasil wawancara mendalam bahwa mereka setuju terhadap kesetaraan gender, namun tidak melupakan kodratnya sebagai perempuan dalam kehidupan sehari-hari maupun yang akan datang. Menurut teori feminisme kontemporer, perempuan modern saat ini dapat diklasifikasikan termasuk dalam feminisme liberal serta termasuk dalam konsep *inequality* Gender.

Dalam teori feminisme liberal, empat faktor yang mempengaruhi diri seorang perempuan, yakni mengenai hal bahwa semua manusia memiliki ciri esensial berupa kemampuan bernalar, agensi moral dan aktualisasi diri, khususnya melalui bidang pendidikan. Dapat dilihat juga bahwa aktualisasi kemampuan tersebut diatur dalam pengakuan hukum atas hak-hak universal. Hak-hak universal dalam konteks penelitian kali ini adalah agama menekankan bahwa perempuan dan laki-laki pada dasarnya adalah pemimpin dimuka bumi yang diharuskan memiliki pengetahuan yang luas. Mengenai ketidaksamaan antara laki-laki dan perempuan yang diberikan oleh jenis kelamin pada dasarnya merupakan konstruksi sosial (bukan hal alamiah atau natural) dalam

sendiri yang harus merubahnya salah satunya dengan pendidikan. Dan jika melihat pada jaman dahulu, dimana perempuan tidak mendapatkan akses pendidikan dengan baik dibandingkan dengan laki-laki. Hal itu berimplikasi pada tindakan sosial yang dilakukan oleh para perempuan jaman sekarang. Hal yang menarik dari dan yang ditemukan selama penelitian adalah suatu pernyataan atau pendapat yang ditemukan dari hasil wawancara mendalam bahwa mereka setuju terhadap kesetaraan gender, namun tidak melupakan kodratnya sebagai perempuan dalam kehidupan sehari-hari maupun yang akan datang. Jika di aplikasikan melalui teori feminisme liberal dapat dilihat bahwa upaya perempuan dalam memperjuangkan kesetaraan gender masih dalam proses panjang untuk mencapai kondisi ideal berupa individu yang dapat bertindak sebagai agen bermoral yang bebas dan bertanggung jawab, yang dapat memilih gaya hidup yang sesuai bagi dirinya serta memiliki pilihan untuk diterima dan dihargai dengan sebenar-benarnya.